
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins „Hof Lehnmühle e.V.“ 

Ort : Hof Lehnmühle, Gemarkung Schöneberg  
Zeit : 15.03.2020, 14:10 h bis 15:38 h  
Protokoll : Inge Eggert / Arnold Oberst  
 
Tagesordnung ( wie Einladung )  
 
0   Zu Beginn wird eine Begründung für die kurzfristige Verlegung des Versammlungsortes von 
Schöneberg auf den Hof Lehnmühle wegen der Corona-Krise gegeben. A.Oberst begrüßt die 
Anwesenden ( s.Anwesenheitsliste ) und stellt fest : Die Einladung erfolgte fristgerecht ; die 
Beschlussfähigkeit ist lt. Satzung gegeben.  
 
1      Das Protokoll von der MV 2019 wird einstimmig genehmigt.  
 
2.1   Johannes Falk berichtet :  
      - Es hat in 2019 wieder Anfragen von Kindergärten gegeben ; drei haben den Hof besucht..  
      - Trotz der angespannten Personalsituation konnte die Demeter-Präparate -Ausbringung 
erfolgreich durchgeführt werden.  
       Arnold Oberst berichtet :  
     - Dietmar Herold ist in 2019 verstorben. In Erinnerung an seine großen Verdienste um die 
Vermittlung der anthroposophischen Forschungsergebnisse und um die praktische Präparate-Arbeit 
auf dem Hof Lehnmühle legen die Versammelten eine Gedenkminute ein.  
     - Die Aktivitäten des Vereins mussten krankheitsbedingt eingeschränkt werden ( vgl. Pkt. 2.1 ); 
trotzdem gelang es im Herbst, das Eichenrinden-Präparat herzustellen ; ebenso das Hornmist-
Präparat für 45 große Hörner.  
     - Die Beteiligung mit einem Stand am "Sonnenmarkt" in Mainz Ende August kam zum ersten Mal 
nach Jahren nicht mehr zustande.  
 
2.2   Claus Antes berichtet :  
      - Die Bilanz für das Berichtsjahr weist Einnahmen in ähnlicher Höhe wie in den Vorjahren aus.  
      - Die Ausgaben für steuerbegünstigte Zwecke ( 995,55 Euro ) entstanden durch drei Praktikanten 
und die in Pkt. 2.1 erwähnten Kindergarten-Hofführungen.  
      - Da ein Überschuss von 1599,55 Euro entstanden ist, können mindestens Anteile davon für 
Praktikanten ausgegeben werden. J. Falk ergänzt : Zusätzlich stünden die Mitgliedsbeiträge und die 
Pacht in Höhe von 480 Euro, die der Hof an den Verein zahlt, für diesen Zweck zur Verfügung.  
     - Die Mitgliederzahl beträgt aktuell : 31.  
 
3   Die Kassenprüfer/-innen Michael Cetto und Barbara Oberst berichten :  
     Sämtliche Unterlagen wurden geprüft ; es ergaben sich keine Beanstandungen.  
 
4   Der Vorstand, z.Zt. aus vier Personen bestehend, wird bei Enthaltung der drei anwesenden 
Mitglieder einstimmig entlastet.  
 
5.1  Drei Personen des bisherigen Vorstandes sind bereit, sich zur Wiederwahl zu stellen :  
      1.) Claus Antes, 2.) Johannes Falk, 3.) Tama Schatz  
      Nach Satzung soll der Vorstand aus fünf Personen bestehen ; es werden zwei weitere gesucht. Im 
Vorfeld haben sich zwei Personen bereit erklärt zu kandidieren :  
      4.) Carl Ehrig-Eggert, 5.) Sophia Falk  



 

      Weitere  haben sich nicht gemeldet ; deshalb soll in offener Blockwahl gewählt werden ; alle 
Anwesenden sind hiermit einverstanden.  
 
5.2  Eine Vorstellung der Kandidaten/-innen erübrigt sich, da alle bekannt sind ; es kann zur Wahl 
geschritten werden.  
       Der Block aus den in Pkt. 5.1 genannten fünf Personen wird einstimmig bei Enthaltung der vier 
anwesenden gewählt.  
       Die Gewählten nehmen die Wahl an. Die nicht anwesende Tama Schatz hatte dem alten Vorstand 
gegenüber ihre Bereitschaft mitgeteilt ; sie wird dies durch ihre Unterschrift bestätigen.  
 
6     Die beiden in Pkt 3 genannten Personen stellen sich zur Wiederwahl . Ihre Wahl erfolgt 
einstimmig bei Enthaltung der zu Wählenden.  
 
7     Der neue Vorstand fasst folgende Aktivitäten ins Auge :  
     - Patenschaften für Streuobstwiesen  
     - " Orchideen-Wanderung" ins Naturschutzgebiet ( NSG ), evtl. am Wochenende 16./17.Mai  
     - Im Rahmen der Solidarischen Landwirtschaft : Hilfe im Sommer beim Hacken und im Herbst bei 
der Ernte  
     - Werbung neuer Mitglieder  
 
8   - Uwe Gerdes berichtet : Frau Dr. Gresch, Moderatorin der Lokalen AGENDA 21 Mainz, möchte die 
Impulse der " Fridays For Future"-Bewegung ( FFF ) zur Belebung der siebzehn Nachhaltigkeitsziele 
nutzen, z.B. auf dem Gebiet von Ernährung, Energie und Verkehr.  
     - Bettina Cetto regt an, parallel zum Mainzer "Sonnenmarkt" eine entsprechende Initiative auf 
dem Lande auf den Weg zu bringen.  
     - C. Antes empfiehlt  die Nutzung von Telefonkonferenzen für die zukünftige Vorstandsarbeit ; 
diese seien für gemeinnützige Vereine kostenlos.  
     - Für den Zeitraum Juni / Juli ist eine Führung zum Thema "Biodiversität im Ackerbau" in Aussicht 
gestellt ; die Teilnehmerzahl wird beschränkt sein.  
     - Ein Hoffest wird für 2021 angekündigt ; Anlass : das 30-jährige Jubiläum des Eigentümerwechsels 
von Rainer Heinrich und Doris Schmal auf Johannes und  Regina Falk in 1991.  
    -  Am Ende seiner Vorstandsarbeit übergibt  Arnold Oberst seine Unterlagen :  
       a) einen Aktenordner mit Schriftverkehr und Protokollen seit der Vereinsgründung im Jahr 1989,  
       b) zwei Roll-Up ´s, je im Format DIN A 0, die für die Stände auf dem "Sonnenmarkt" entwickelt 
wurden,  
       c) einen Karton mit der Banderole "Demeter-Hof Lehnmühle e.V.", außerdem mit  Werbe-
Faltblättern des Vereins, Fotounterlagen und einem Stempel  
     - Die Unterlagen zu a) übernimmt vorläufig C. Ehrig-Eggert ;  
     - die unter b) und  c) aufgelisteten verbleiben auf dem Hof Lehnmühle.  
 
      aufgestellt :  
      Mainz, im April 2020. 

 
Arnold Oberst 

 


